

福祉・くらしの予算 次々削減

2月定例市議会が終わりました。日本共産党議員団は条例改正議案や陳情の審議、25年度予算に対する代表質問、予算等特別委員会での質疑などで、みなさんの声を取り上げ、実現に向けて全力を上げ

ました。25年度予算は、切実な市民の福祉やくらしに関する事業を次々と削減・縮小する一方で、村岡新駅建設など大型開発や不要不急の道路建設、拙速なデジタル化を推進する市政運営が特徴です。



湘南なぎさ荘を視察

利用している陶芸室の会員から「やすらぎ荘の解体はやめて欲しい」とのハガキが党議員団にも届きました。市当局は、市民の声に耳を傾け、「廃止」方針は撤回すべきです。

やすらぎ荘の利用者から不安の声

湘南なぎさ荘は鵠沼市民センターとの複合化はやめ、現在地に

**下さい」の陳情
湘南なぎさ荘を残して**

湘南なぎさ荘は、複合化によつて、浴室と運動浴室は廃止、会議室や「ミニユーティ施設は市民センターよと共用にするなど、機能が縮小されることになります。

複合化で入浴施設は廃止、貸室などは縮小

藤沢市では、老人福祉法に基づき3館の老人福祉センターを設置しています。しかし、市は「老人福祉センターのあり方及び今後の方向性について」を発表し、「老朽化が進んでいる」「利用者が少なくなっている」などを理由に、善行地域のやすらぎ荘は、「継続使用はしない」、鵠沼地域の湘南なぎさ荘は、改築予定の鵠沼市民センターと複合化する、長後タの廃止や複合化は老人福祉法の理念に反し高齢者施策の後退です。

やすらぎ荘はいざれ廃止か

老人福祉センター見直し計画



ふれあい入浴事業は廃止を含め検討

ふれあい入浴は公衆衛生の確保及び世代間交流・地域交流の活性化のために、市内2カ所の公衆浴場で実施しています。市は定期監査で「公平性に課題」があることを指摘され、廃止を含めて検討するとしています。25年度は從前通り実施しますが今後、廃止の可能性もあります。



児童教育施設の補助金 新入園児から削減

児童教育施設は長年、地域に根ざし、子どもたち一人ひとりに寄り添い、特色ある保育を行ってきました。

児童教育施設の保育料補助金が国の制度移行に伴い廃止されることにより、子育て家庭の選択が狭まり、施設の存続を困難にする可能性が出てきます。自己負担分の保育料補助を引き続き市独自に続けるべきです。



スズメバチの巣の撤去事業は廃止

スズメバチの巣を市費で撤去していました。24年度では撤去件数387件で570万円余りの実績です。しかし、25年度は計上されていません。スズメバチは刺されると命に関わる危険なハチです。市民の自己責任にすることは許されません。



はり・きゅう・マッサージ 助成事業は縮小(70歳→75歳)

年間3000円券3枚を支給し、70歳以上の高齢者の健康増進などに役立っていました。25年度から対象年齢を75歳以上に引き上げてしましました。監査に指摘されたからが理由です。しかも、いざれ廃止の方向も示されています。市民の健康増進に反する方針です。



日本共産党市議会報告 藤沢市議団

No.325

2025年3月30日(連絡先) Tel(25)1111(内)5649
(ホームページ) <http://fujisawagikai.sakura.ne.jp/fujisawa/>
(E-mail) fujisawa.kyosan@gmail.com



ご意見・ご要望をお気軽にあ寄せください

藤沢市議会議員
柳沢潤次藤沢市議会議員
土屋俊則藤沢市議会議員
味村耕太郎藤沢市議会議員
加藤彩野

あなたの要望が
実現します

帯状疱疹ワクチン接種助成

市議会で陳情が了承になったこともあり
50%補助で25年度から実施。
(藤沢市は不交付団体なので国からの助成なし)

小学校給食の無償化

市は国の「無償化」の方向を注視しつつ
26年度から実施予定と答弁

小中学校体育館にエアコン設置

- 本町小、大道小、大庭小、秋葉台中、湘南台中、滝の沢中の6校は25年6月使用
- 御所見小、八松小、新林小、大鋸小、駒寄小、大清水小、善行中、大清水中の8校は25年度工事予定

学童保育所増設(25年度)

鵠洋小学校区・長後小学校区・本町小学校区に25年度に民間で整備予定

辻堂駅ホームドア補助金

25年度予算で債務負担行為7700万円を設定。27年度以降の整備予定

主な大型開発事業等

- 村岡新駅建設と周辺開発…市負担約93億円(総額280億円)
 - 藤沢駅周辺再整備事業…約250億円
 - 健康と文化の森事業…総額273億円+水害対策40億円
(その他将来、相鉄いずみ野線建設に約600億円)
 - 遠藤・葛原線…総額約60億円
 - 新産業の森…約40億円(計画面積110ha中30ha工事終了)
 - いすゞ周辺(北部2~3地区) 土地区画整理事業
…一般会計から約406億円 35年までの残は143億円
- 合計 約900億円

村岡新駅建設と周辺の開発事業

村岡開発関連事業が25年度予算で21億円余りが計上されています。
*村岡新駅分担金:42.6億円 *駅自由通路:18.7億円
*シンボル道路:20億円 *土地区画整理:12.5億円

合計:約93.8億円(市の負担分)



市民サービスは後回し

窓口業務の民間委託は止め、 会議室等予約システムは見直しを

藤沢市は、この間、保険年金課、介護保険課、市民窓口センターの窓口業務を統合パーソルテンプスタッフに委託しています。

▼市の正規職員の人数を削減し、非正規ワーカーを増大させていること

と、▼窓口対応の未熟さから、市民サービスは低下していること、▼委託料が大幅に増え、企業の儲けの糧

に使われること、▼市の職員のスキル低下になっていることなど、窓口の民間委託化の問題点を厳しく指摘しました。

やめ、市の直営に戻すべきです。

窓口の民間委託は やめ直営に戻せ



会議室予約システム導入に批判の声殺到

藤沢市の前めりな行政運営に問題があります。利用者から、「団体登録が大変」「予約の取り方がわからぬ」といった戸惑う声が殺到しています。

この背景には、国言いなりにデジタル化・オンライン化を強引に進める

が、藤沢市の前めりな行政運営に問題

があります。

藤沢市の前めりな行政運営に問題

があります。

藤沢市の前めりな行政運営に